

Instrucción pública

Universidades
Se nombra a don Mariano Amador Andreu decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Salamanca.

Escuelas graduadas

Se nombran directoras de las escuelas graduadas de niñas de Málaga, a doña Magdalena Crespo, doña Juana N. Núñez, doña Ana Alcazar, doña Victoria de Juregui, doña María Sierra y Hernández y doña Antonia Rocio.

Bachiller

Por el señor Rector de esta Universidad, ha sido expedido el título de bachiller a don Rafael Fernández Ramos.

Exámenes

En la Escuela Normal de Maestros darán principio los exámenes de ingreso el día 15 y los de asignaturas el 17. En la de Maestras comenzarán los de ingreso el día 15 a las nueve de la mañana y a las tres de la tarde del mismo día los de Lengua Castellana, Pedagogía y Geografía, que continuarán en días sucesivos.

Censo electoral

Los varones de veinte y cinco y más años de edad que no hayan recibido el boleto para su inscripción en dicho Censo, deben reclamarlo en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento.

La patata y los transportes

Varios Gobernadores de las provincias limítrofes se han dirigido a la Comandancia de Granada, solicitando que permita la exportación de la patata que ya tienen contratada en España.

El señor Biscocho ha ofrecido a sus colegas manifestando que no ha prohibido la exportación de la patata la que no puede transportarse por falta de material ferroviario, según lo tiene, dicho la Compañía de los Andaluces.

La procesión de la Virgen

Como oportunamente anunciamos, en procesión solemne será trasladada esta tarde a la Catedral, la imagen de Nuestra Patrona.

El acto tendrá lugar a las cinco y media de la tarde. La novena empezará en el templo Metropolitano el viernes 14, a las seis de la tarde.

El itinerario que recorrerá hoy la procesión será: Carrera de Genil, Embovedado, calle de Mesones y Marqués de Girona a la Catedral.

Se ruega a los señores horquilleros concurren esta tarde a las cuatro a la Sala Capitular de la Real Hermandad, con objeto de formar las ternas para la procesión.

Desórdenes en Geres

El vecindario de Geres del Marqués se ha telegrafiado al Gobernador protestando de la conducta del alcalde, que para impedir el funcionamiento de un cine que se había instalado con motivo de las fiestas, había hecho cortar el cable eléctrico que conducía la energía.

Los mayores de dichas fiestas han telegrafiado también al Gobernador protestando de la actitud de dicho alcalde. Este por su parte comunica que estando percatado de que se iba a alterar el orden lo había comunicado así a la autoridad militar de Guadix, habiendo sido ya desahuciado.

Matadero público

Ingresos
Existencia en caja el día 10, pesetas 1.929,31; cobrado a tabajeros, 7.290,44; total, 9.219,75.

Pagos

Pagado a ganaderos, 5.890,03 pesetas; por consumos, 776,16; por arbitrios, 335,80; por acarreo, 25; existencia en caja para el día 12, 2.192,76.

Los funcionarios de Hacienda
La Junta central de funcionarios de Hacienda ha entregado al ministro, por escrito, la petición de las siguientes reformas:

Ingreso por oposición y por la última categoría de 1.500 pesetas, con suspresión de aspirantes, en los meses de Agosto y Septiembre.

Ascenso por rigurosa antigüedad en la clase hasta jefe de negociado de primera, inclusivo, y de esta categoría en adelante dos turnos: uno a la elección, con dos años de servicios y otro a la antigüedad.

Publicación forzosa a los sesenta y cinco años, siempre que se tenga haber pasivo, y, en todo caso, con los años en la clase para adquirir regulador.

Compatibilidad en la provincia de la naturaleza del funcionario hasta oficial primero, inclusivo.

El ascenso no llevará aparejado cambio de residencia, fijándose al efecto plantillas numéricas.

Las excedencias voluntarias se concederán por plazo mínimo de un año.

Las mejoras se harán extensivas a los Cuerpos especiales en cuanto les sean aplicables.

Las anteriores conclusiones presentadas al ministro de Hacienda, por el señor Abad Cascajeres, presidente de la Junta central de funcionarios, fueron acogidas favorablemente por el ministro.

La cruz de Carlos III para Sánchez Guerra
El director general de Correos y Telégrafos ha dirigido a sus subordinados el circular que dice así:

La actuación del excelentísimo señor ministro de la Gobernación, ha merecido el aplauso unánime del país y una especial distinción del Monarca.

Los Cuerpos de Correos y Telégrafos, que por servir a los órdenes del ministro han podido apreciar mejor que todo otro organismo su extraordinaria actividad e indiscutible alicia, no pueden permanecer indiferentes a este unánime movimiento de opinión, obediendo al cual se ha constituido, bajo mi presidencia, una Comisión encargada de organizar una suscripción entre el personal de todas clases, incluso carteros, cesadores y ordenanzas, y que extiende su acción al público que acude a nuestras oficinas.

Esta Comisión está formada por los inspectores y subdirectores de ambos ramos, el administrador del Correo Central, el jefe del Centro de Madrid y los habilitados de Correos y Telégrafos en la Dirección general y en las Centrales de ambos servicios.

La cuota de suscripción podrá ser de cinco céntimos y no excederá en ningún caso de una peseta, expidiéndose al público en las ventanillas de ambos servicios recibos por las cantidades que se depositen, y formándose listas por los habilitados de las respectivas dependencias centrales y provinciales de los funcionarios que se inscriban en esta suscripción, cuya finalidad es la de rendir el justo homenaje que se debe al hombre público que tan brillante servicio ha prestado a la causa del orden.

La recaudación de Agosto

Según las cifras publicadas en el Gaceta, por la Inspección general, en el pasado mes de Agosto la Hacienda recaudó en total, 128.021.817 pesetas, con un alza de 1.081.231 sobre igual mes del año anterior, en que solo fueron recaudados 126.940.586 pesetas.

Los conceptos que principalmente contribuyeron a ese alza fueron: recursos del Tesoro, 1,2 millones; Tabacos, un millón; y por menores cantidades, Loterías, transportes, cervezas, alcoholes, aduanas, minas y derechos reales.

En cambio, aparecen en baja territorial, industrial, utilidades, cédulas, azúcar, Consumos, alumbrado, propiedades y Timbre.

Comparando con Agosto de 1915 el alza de la recaudación fue de 12.142 millones de pesetas.

Sumando las cifras de Agosto a las de meses anteriores, resultó que en los ocho primeros del año actual la recaudación de la Hacienda por conceptos ordinarios llegó en total a 831,9 millones frente a 791 en igual período de 1915, y 745 en 1915, en los cuales se negociaron, respectivamente, como concepto extraordinario por obligaciones del Tesoro, las cantidades de 250 y 204 millones de pesetas.

La crisis de los transportes

Con motivo de la carencia de material ferroviario para transportes, la Cámara de Comercio, transmitió ayer al ministro de Fomento el telegrama siguiente:

Reunida Cámara Oficial Agrícola en sesión extraordinaria, acuerda solicitar de V. E. inmediata intervención para resolver conflicto producido por carencia material ferroviario, para transportar remolacha y patata.

Por la índole de estos frutos hay pérdidas enormes de momento, que de no dárseles solución urgente, será ruina vege de Granada.

Esta Cámara confía en que su patriotismo y amor a la agricultura salvará miles de labradores, cuyo porvenir depende de la inmediata solución del conflicto.

El presidente, Marqués de Dilar.

Hoy se reúne la Cámara Oficial Agrícola, en la Cámara de Comercio.

El doctor García Duarte

Habiendo regresado de su excursión operatoria y profesional este distinguido especialista, desde hoy comenzará sus consultas a las siguientes horas:

Enfermedades de los ojos. De doce a una, en el consultorio de especialidades, Colcha, 1. De nueve a diez, en el consultorio de la Facultad de Medicina, (gratuita). Enfermedades de los niños. De dos a tres, en su consultorio particular, Plaza Nueva, 3. De una a dos, en el consultorio de especialidades, Colcha, 1.

Fiestas en los pueblos

En los días 14, 15 y 16 del corriente se celebrarán fiestas en honor del Patrón San Roque, que prometen este año gran solemnidad, debido al celo del párroco, mayordomos y de distintas personas de Granada.—El correspondiente.

Gestión de un diputado

Debido a las activas gestiones del diputado a Cortes por el distrito de Guadix Izanalloz, señor marqués del Albayzín, se ha recibido aviso en la Jefatura de Obras públicas de la provincia del ilimitado para ampliación de las obras de desagüe de la Rambla de las Dehesas en la carretera de la de Barén a Málaga a Izanalloz.

Anclana desaparecida

Varios parientes de la anciana María Rivas, habitante en la calle de Capuchinas, núm. 25, denunciaron ayer al juzgado del Sagrario que había desaparecido hacía unos días de su domicilio. El juzgado se personó en el domicilio de la anciana, comprobando la denuncia.

Recos de la vida

Ha marchado a Motril don Manuel Martín. En el hotel París se han hospedado: don Antonio Ruiz y señora, don Francisco Rodríguez, don Juan Santos y señora, don Francisco Pérez y don Juan Cruz.

Veladas musicales

El programa que ejecutará esta noche el sexteto del café Alameda, será el siguiente:

- 1. El Trovador, fantasía.
2. Músas Latinas, fantasía.
3. Maruxa, intermedio.
4. Arabesque, Debussy.
5. Danza Andaluza.
6. Pasodoble.

Casos y cosas

Por orden del Gobernador civil han ingresado en el Hospicio dos pobres niños hijos de una mendiga que implora la caridad en la Gran Vía.

Una niña. En la Casa de Socorro fué curada ayer mañana Catalina Puertas Ruiz, de cuarenta y ocho años, vendedora, quien sufría varias confusiones que le produ-

jo un individuo con quien rió, en el mercado de San Agustín.

Un accidente. En la Gran Vía, sufrió ayer mañana un accidente la joven de diez y nueve años, Rosario Cuevas, casada. Fué auxiliada en la Casa de Socorro.

Una calda. En la cucha de las Tomasas, dió ayer tarde una calda la niña de ocho años, Amalia Crespo Ortega, resultando con una herida contusa en la cara.

Heridos. En la Casa de Socorro, han sido curados: José Quesada, de cuarenta y nueve años de distensión de la muñeca derecha; Manuel Cámara, de treinta y ocho, de erosiones en la barba; y Francisco Carranza, de diez y ocho, de fuerte contusión en el brazo derecho.

Escandalosos. Por escandalizar en la vía pública anoche fueron detenidos Enrique Domínguez Lobras y José García López.

Consejo de Fomento

Hoy se reunirá en los salones de la Diputación el Consejo provincial de Fomento.

Con arreglo a lo dispuesto recientemente presidirá el vicepresidente de la Comisión provincial don Eduardo La Guardia, por haberse suprimido los Comisarios regio.

Noticias mineras

Perlenzas. Don José Álvarez de Cienfuegos ha solicitado 223 permisos de mina de lignito con el nombre de "San Bruno" en los términos de Viznar, Alfacar, Maracena y Granada.

Monte de Piedad

En la primera decena del próximo mes de Octubre, se verificará en este Establecimiento la subasta de los lotes de alhajas, ropas y efectos, vencidos y no renovados.

Información oficial

Pagos de Hacienda. Hoy se abonará libremente a favor del señor Tesorero de Hacienda.

Guardia civil. La de Granada ha detenido a Antonio Sánchez, por encontrarse en su poder dos caballerías robadas.

Los tranvías

Debido a una avería ocurrida en la fábrica de Monachil que surte de energía eléctrica a los tranvías, estuvo ayer interrumpida la circulación de estos vehículos, desde las doce y minutos de la tarde hasta las cuatro.

Los Caramelos mata-lombrices y purgantes P. Catalá, favorecen la dentición.

Si conoce usted a persona que padezca de mal olor en los pies, recomiéndele el anuncio Anti Fétido que publicamos en 4.ª plana, y encontrará un remedio eficaz.

Desinfectante microbicida "SANTITAS"

El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, hujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc.

Compedec al linfático, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antesala de la tuberculosis si no es combatido en los primeros momentos.

Combatir la tisis es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de Hipofosfitos Salud, según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco debe fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

NECROLOGIA

Ayer falleció el músico de primera de la banda municipal don Francisco Barrera. Sencillo y bondadoso era muy querido de todos, y en especial de sus compañeros, entre los cuales ha producido hondo sentimiento su muerte.

El señor Barrera, que ha muerto en plena juventud, dejó viuda y dos hijos pequeños en aflicta situación.

Para aliviar, los profesores de la banda, en cuanto tuvieron noticia de la muerte del compañero, abrieron una suscripción y acordaron pagar los gastos de entierro y costear algunos sufragos por el difunto.

Reciba la familia de éste nuestro pésame.

—Han fallecido en esta capital: Don Julio Romero Pareja. Don José Romero Morales. Don Francisco Gómez Márquez. Don Miguel Iñáez Lizares. Doña María Nazareno Lozano. Eduardo Cañadas, parvulo. Francisco Antequera Manzano, ídem.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy. Sala de vacaciones.—Juzgado de Baza. Contra Luis Vidal Vidal y otro, sobre disparo y lesiones. Abogados, señores Hitos y Juriso; procuradores, señores Bellido y Local; secretario, señor Serina.

Entrada de pleitos y causas. Juzgado de Izanalloz. D. Julián de Damas y García Valenzuela con la Compañía Caminos de Hierro del Sur de Es-

paña sobre indemnización de daños y perjuicios.

Málaga. Vicente Padilla Ortega con don Rafael Naveiro Carmona, sobre reclamación por accidente del trebojo.

Alhama. Contra Lucas Freccastro, por lesiones.

Crónica religiosa

Santo del día.—El Dulce Nombre de María. Utrilla.—La misa y oficio divino son de Dulce Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

Jubilée de las 48 horas.—En los Escolapios. Se manifiesta a las siete y media de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Jubilée perpetuo.—En la Capilla Real, Escuelas del Sagrado Corazón y en las Miloneras de María Inmaculada (Callejón de López Argüello).

Mesas rezadas.—En la Catedral, a las ocho y media y nueve.—En la Capilla Real, a las ocho y media.—En San Andrés, San Ildefonso, San Matías y San José, a las ocho.

Misa de doce.—En la Catedral, a las siete y media.—En la Capilla Real, a las siete y media.—En San Pedro, a las ocho.—En la Magdalena, las Capuchinas y Sagrado Corazón de Jesús, hay misas de media hora, desde las siete hasta las doce.—En la Colegiata, San Juan de los Reyes y Capuchinas, desde las seis a las diez.—En los Hospitalarios y San Juan de Dios, desde las siete a las diez.—En Santa Escolástica, a las siete, ocho y media y nueve.

Misa cantada.—En la Real Capilla y Catedral, a las nueve menos cuarto.—En los Escolapios, a las nueve.—Misa de doce.—En las Angustias, San Justo, Magdalena y Escolapios.

Novena.—En las Siervas de María, a las seis de la tarde.

Martes de San Antonio.—En la Encarnación y en la capilla de la Misericordia, a las siete y media de la mañana; en San Pedro, a las ocho; en San Cecilio, San Justo y Santa Inés, a las ocho; en las Carmelitas Calzadas, a las ocho y media; en el Angel y San Pedro, a las nueve; en San Juan de Dios, a las nueve y media; en San Gil, Santa María Magdalena, Santa Escolástica, Sagrario y Capuchinas, a las doce; en las Angustias, a las doce y media.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar, en la Catedral.

Callicida URRUTIA

Sin dolor ni molestia extirpa callos y durezas. No lo deje para mañana. Estuche, frasco, pincel e instrucciones. DIRECCION DE CORREOS. Reyes Católicos, 5 y Almagro, 5. GRANADA.

BOLETIN DEL DIA. SECCION DE MERCADOS. Almacén de granos. Trigo.—Sobranse anterior, 141 quintales métricos.—Entrada, 44.—Total existencia, 185. Se vendieron 65 quintales al precio de 35,40 a 36,00 pesetas. Sobraron, 120.

Los 44 kilos de trigo equivalentes a una fanega se vendieron de 15,50 a 15,84 pesetas.

Los Docks. Últimas cotizaciones de estos almacenes: Trigo, a 36,63 pesetas los 100 kilos, (a 15,75 los 44 idem, equivalentes a la antigua fanega).

Cebada, a 31,80 pesetas los 100 kilos, (a 10,50 los 33 idem, equivalentes a la antigua fanega).

Habas, de 38,55 a 40,43 pesetas los 100 kilos (de 47 y 48 id., a 18,50 y 19).

Garbanos, a 25 pesetas fanega. Maíz, a 36,40 los 100 idem, (a 17,50 los 48 idem, equivalentes a la antigua fanega).

Alpiste, a 40 pesetas los 100 idem, (a 20 los 50 idem).

CARTERA DE GRANADA

Beneficencia y sanidad. Ayer se repartieron en la Asociación de Caridad 342 raciones de comida.

Movimiento de poblado. Ayer 2 nacimientos y 7 defunciones.

RECCION DE ESPECTACULOS. Salón Regio. Cuatro secciones, a las ocho y media, nueve y cuarenta y cinco, once y doce y media.

Los domingos y días festivos, secciones desde las tres de la tarde en adelante, con un escogido programa.

Precios.—Butacas, 30 céntimos, general 15, anfiteatro 10.

Parque Alfonso XIII. Todas las noches funciones cinematográficas desde las ocho y media a doce y media.

Precios.—Preferencia, 30 céntimos; general, 10.

Plaza de toros. Todas las noches de nueve a doce y media sección continua de cinematógrafo y variedades.

Precios.—Silla, 50 céntimos; general, 20.

Maestro Nacional

con práctica en la enseñanza, se ofrece para dar lecciones y preparación para el ingreso en el Instituto y Escuelas Normales.

Precios módicos. Razón, placeta del Agua, núm. 1.

Familia madrileña

desea una o dos personas para vivir en familia.—Razón, Progreso, número 5.

EL SELLO INSTANTANEO YER. Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA. EL SELLO YER cura Jaquecas, EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos, EL SELLO YER cura la Gripe, EL SELLO YER cura Dolor de Oídos. DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Aviso

En los almacenes San José se sigue vendiendo a precio antiguo, todos los géneros que había en existencia.

Para comprar artículos blancos, géneros de punto y lienzos de hilo puro, visite usted estos almacenes.

Ropa blanca confeccionada. Géneros especiales para Equipos de Noiva. Pídase siempre el ticket, para reintegrarse del 5 por 100 en géneros. San José, Reyes Católicos, 25.

Balneario de banjarón HOTEL SAN ROQUE

Cocina excelente. Servicio esmerado. Para pedidos e informes, diríjense al propietario, José M. Ruiz Castilla.

Consulta especial de enfermedades de Riñón y Vías urinarias

DR. ANSEL SUJARRO. Especialista de la Facultad de Medicina de París. Consulta, de dos a cuatro. Gran Vía, 2, principal.

Zapatería y estereria MADRILENA

Calle Salamanca, 14.—GRANADA. Especialidad en perlas de Crevlente, que no pierden el color nunca y de mucha duración. Se arreglan perlas de todas clases.

Se limpian alfombras, tapices y esterias, a precios muy baratos. También tiene este establecimiento un gran surtido en calzado de Palma de Mallorca. Especialidad en calzados para señora y caballero, a precios nunca vistos.

Elegancia, economía y duración. Calle de Salamanca, 14.—GRANADA.

HERNIAS

Vientres voluminosos de la Matriz, Deformidades, Sordos, Celcos. Tratamientos operarios. Dr. CAMPOS-Montera, 33-Madrid. En Granada, de 11 a 1, el 21 de cada mes, HOTEL VICTORIA.

Si quiere V. comprar barato, visite con preferencia los almacenes de tejidos EL LEON. No nos daremos de hacer presente al público, que está casa, sin tener que ocurrir a COMBINACIONES ENGANOSAS, es la que más barato vende, como lo prueban las importantes ventas que diariamente realiza. Precios solamente fijos. Ventas al centado. EL LEON.—Mesones 98, ahora Pesta Zorrilla, 98.

BALNEARIO DE TOLOX

PROVINCIA DE MALAGA. Manantial Azoado y Radio-Activo. Cura las enfermedades de las vías respiratorias.—Especial para catarrros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosos.

Instalación completa de Inhalaciones difusas o húmedas, Pulverizaciones y Duchas neales. Temporadas oficiales: 1.º de Mayo al 30 de Junio y de 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

Pídanse folletos del balneario a su propietario, Don Manuel del Río del Río, en TOLOX. Único depósito de estas aguas embotelladas: Casa de D. Juan de Torres Rivera, Granada, 61, 2.º.—Málaga. Se recomienda la FONDA DEL CAMPO, por higiene y proximidad al Balneario.—Hay una mesa redonda y luterías.—Luz eléctrica en todas las habitaciones.—Capilla pública.

FERROCARRIL DIRECTO DE MÁLAGA A COIN.

La Moda Práctica

Es la revista más útil y más económica para señoras y señoritas; muy necesaria a toda profesora, modista, bordadora y obrera ilustrada.

Es la única que completa el saber y la práctica de la buena organización de la casa y la vida femenina.

En Madrid, Barcelona, Sevilla, Bilbao, Murcia y Granada, sólo cuesta, un mes, 50 céntimos, y 1,50 pesetas tres meses. En el resto de España, tres meses, 2,25 pesetas y un año, 9 pesetas.

Se publica todos los miércoles, y regala patrones cortados y suplementos de labores muy especiales. Sus grabados de modelos son lo más elegante, lo más práctico y lo más útil.

Sus oficinas centrales: PALACIO DE «EL LIBERAL».

Marqués de Cubas, 7.—Madrid. En Granada, oficinas de «EL DEFENSOR DE GRANADA».

Reyes Católicos, 8, principal.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ATRASADO) La Información Presidencial. Los Reyes a San Sebastián. El señor Dato recibió los representantes de la prensa en su despacho de la Presidencia y comenzó manifestándole que había recibido la noticia de que a las once y media de la mañana embarcaron Sus Majestades los Reyes en el puerto de Santander a bordo del yate Girald, que momentos después zarpará con rumbo a San Sebastián.

Es probable que el arribo a la bahía donostiarra del buque que conduce a los Soberanos sea esta tarde, si no ocurre entorpecimiento durante la travesía.

El próximo Consejo. Agregó el Presidente que hasta que regresen a Madrid los ministros ausentes no se celebrará Consejo.

Las elecciones municipales. Un periodista preguntó al señor Dato si en vista de la anomalía de las actuales circunstancias se había aplazado la fecha para las elecciones municipales que deben verificarse en el mes de Noviembre venidero.

El jefe del Gobierno respondió vivamente a la pregunta del «reporter»: «De eso no hemos hablado ni tratado. Es una cosa que ni siquiera la hemos puesto a deliberación en el Consejo de ministros.

Las elecciones probablemente se verificarán en el mes de Noviembre. Otro «reporter»:—Entonces, quiere decir que la suspensión de las garantías constitucionales solamente durará hasta el mes de Octubre.

El Presidente:—De eso no puedo hablar. El «reporter»:—Podría darse el caso de hacer las elecciones subsistiendo el régimen excepcional que crea la suspensión de las garantías? El Presidente:—Puedo asegurar que siendo yo Gobierno, ese caso no se daría.

Hasta que abancone el tiempo. Terminó manifestando el señor Dato que le había comunicado el ministro de Marina, que por un telegrama recibido de Valencia sabía que los tres submarinos y el crucero Extremadura que hallábanse dispuestos para zarpar de aquel puerto esta mañana temprano se han visto obligados a suspender la salida hasta que abancone el tiempo y amaine el fuerte temporal que se ha desencadenado a lo largo de la costa.

Por la tarde. El señor Dato volvió por la tarde a su despacho oficial donde permaneció la mayor parte de aquella despachando varios asuntos y recibiendo numerosas visitas.

Pudimos conversar con él ya a última hora de la tarde y nos dijo que no ocurría novedad en España. Los Reyes llegaron bien a San Sebastián.

El estado de Barel. Agregó que se interesaba bastante por el estado de Burell y que había preguntado por teléfono a La Granja, recibiendo la grata respuesta de que el enfermo había obtenido ligera mejoría.

bargo, algunos datos la señalan en cinco millones de quintales.

De todos modos resulta que con la cosecha próxima y las reservas hay un notable «stock» para atender al abastecimiento del año venidero.

El otro ingreso es que tenemos medios fáciles para la importación de trigo argentino en España.

Confiemos que el próximo año habrá un margen de holgura para pagar las obligaciones de los acaparadores y especuladores.

Se negocia también para traer a España trigo americano, habiendo propuesto el director general de Aduanas la adquisición de 2.500.000 quintales métricos de trigo argentino.

Con esta importación se dispondrá de abundantes existencias y desaparecerán los recelos, reservándose el sobrante actual para que sirva de regulador del precio del pan.

En Hacienda

El subsecretario de Hacienda al recibirnos hoy manifestó que a pesar de cuanto viene clamando la prensa contra las exportaciones de artículos de primera necesidad, especialmente el aceite, prosiguen los negociantes de este artículo dirigiéndose al Ministerio solicitando autorización para exportar aceite refinado.

A las peticiones de los aceites no cabe contestar que la Real orden dictada recientemente prohibiendo la exportación de aceites de todas clases no se ha llevado a la Gaceta sólo como una novedad más, sino porque ya estaba previsto en la Real orden anterior a la de referencias, por la que se concedía autorización para exportar 70.000 toneladas de aceites, según la propuesta formulada por la Junta de Aranceles y Valoraciones con el informe del ministro de Fomento.

Concluida la exportación de esas 70.000 toneladas, lógicamente obrando el ministro de Hacienda ha dictado la Real orden prohibitiva de la exportación, de la que se venían ahora quejando los aceites.

Como los precios del artículo se mantienen muy elevados, será probable que aunque la cosecha sea abundante no se levante la prohibición.

El submarino internado

De Cádiz telegrafían que el submarino alemán internado en la Carraca es el U-293.

Está pintado de color plomo y es del mismo tipo del U-53.

Lo manda el teniente de navío de la Armada imperial Mellín, que es uno de los comandantes más jóvenes que mandan sumergibles, pues aún no ha cumplido los veintiseis años.

Poco después de la arribada, el comandante del navío celebró una entrevista con el cónsul de su nación.

Se ha desmentido que el sumergible trajese averías. Las causas del feroz arribo ha sido carecer de aceite lubricante para la máquina.

En San Sebastián

El viaje de Eza

En el expreso ha llegado el ministro de Fomento.

A la estación acudieron a recibirle las autoridades y algunos amigos.

Banquete rehusado

El vizconde de Eza fue visitado hoy por una comisión de vecinos de Cereos, que le invitaron a un banquete.

El ministro se excusó de asistir, pretextando ocupaciones.

Una visita a Eza

Una comisión del Ayuntamiento ha visitado al ministro de Fomento para hablarle de diferentes asuntos locales.

El vizconde de Eza manifestó a sus visitantes que se preocupaba grandemente del asunto de las exportaciones e importaciones.

Eza y Lema

El ministro de Fomento ha almorzado hoy con el Marqués de Lema.

Este asistió hoy a la inauguración del ministerio de jurados en Groos.

El banquete de los abogados

En el monte de Igualda celebraron hoy un banquete los abogados que asisten al Congreso que se está celebrando en esta capital.

Lo que hace Lema

El marqués de Lema estuvo hoy cumplimentando a la Reina doña Cristina.

Después recibió el ministro de Estado a los periodistas, manifestando que carecía de noticias que comunicarle.

Sánchez Guerra no recibe

El señor Sánchez Guerra excusó de recibir a los periodistas, pretextando que carecía de noticias.

Después de esto marchó el ministro de la Gobernación a Puente de San Juan a almorzar con su secretario particular.

Homenajes

Esta madrugada, representaciones de las entidades regionalistas depositaron coronas en la base de la estatua que perpetúa la memoria del «conceller» Casanova, uno de los defensores de Barcelona contra Felipe V.

Se ha inhibido

La autoridad militar se ha inhibido a favor de los tribunales ordinarios en la casa instruida con motivo del peatardo que estalló en la carretera de Oriá.

Los funerales por Prat

Mañana se celebrarán en la Catedral los funerales por Prat de la Riva.

El funeral de Monserrat

Comunican de Monserrat que se ha celebrado solemnemente el acto de bendecir las obras de la instalación del funicular desde la explanada de la estación a la ermita de San Juan.

Asistieron al acto, las autoridades y un numeroso gentío.

Una reunión

En el despacho del gobernador civil se ha reunido la Junta provincial de substancias, cambiando impresiones sobre diferentes asuntos.

No se adoptaron acuerdos definitivos.

Para hacer una petición

Han visitado al gobernador civil comisiones de vendedores de carbón vegetal, para pedirle que la Compañía del Mediodía facilite el combustible que se halla almacenado en Granollers y otros puntos.

A los exportadores

La Administración de Aduanas de esta provincia ha hecho público, para que llegue a conocimiento de los exportadores, que solamente quedan por exportar 479 toneladas de la cantidad de 5.000 que fue autorizada para la exportación.

Una visita

El presidente de la Cámara de Comercio ha visitado al inspector general de la Compañía del Norte, formulando sus quejas por la anomalía que reina en los servicios, la que viene perjudicando notablemente a los intereses del comercio.

El inspector le prometió formalmente que la compañía adoptará medidas para aminorar las perturbaciones y perjuicios.

(SERVICIO CORRIENTE)

Lotería

Madrid 11

En el sorteo verificado hoy han obtenido premio los números siguientes:

Table with columns: Premios, Poblaciones, and numbers. Includes prizes like 120,000 and 65,000 for various cities like Eibar and Málaga.

Noticias políticas

Madrid 11

Manifestaciones del Presidente

El señor Dato dijo que ha recibido tres mil pesetas, como donativo del Banco Español de Crédito para los defensores del orden.

Las cantidades ingresadas en la Presidencia y en la Gobernación se unificarán y después de conocerse los individuos que tengan derecho a donativos se procederá a su distribución.

El señor Dato añadió que ha leído las declaraciones del señor Maura.

Ha recibido la visita del señor Villanueva, quien le anunció el envío de otra comunicación, a la cual contestará oportunamente; ahora nada puede decir sobre ello.

El entierro del conde de Tovar

Se verificó el entierro del conde de Tovar.

Concurrieron los ministros que se hallan en Madrid, las autoridades y las personalidades.

Huelga solucionada

El gobernador de Murcia comunica que está solucionada la huelga de la mina denominada «Bilbao» en término de Caragena.

El director de Obras públicas

Ha regresado el director general de Obras públicas señor Ruano, encargándose de su despacho.

El oro americano

Se comentaba hoy con mucho interés en la Bolsa, la disposición del presidente americano Wilson, que ordena, desde ayer, que quede restringida la exportación de oro, el cual no podrá venderse al extranjero sin permiso especial.

Esto afecta bastante a España.

Los transportes marítimos

El secretario de la Asociación de navieros del Mediterráneo señor Dómine visitó al señor Dato para seguir

Los temporales

Madrid 11

Retraso de los correos

Comunicaciones interrumpidas

A consecuencia de los temporales, llegaron retrasados la mayoría de los correos.

A última hora, llegaron los correos de Extremadura y de Asturias.

En Galicia, el servicio telegráfico ha sufrido bastante.

En la estación de Trujillo el huracán ha derribado los postes, a la salida de la población; sobre los postes han caído árboles, que impiden reparar la avería con rapidez.

La comunicación entre Badajoz y Cáceres está interrumpida.

Se reproduce la tormenta

Esta tarde, se reprodujo la tormenta de ayer, sin intensa y duradera como la pasada, y que ha venido a agravar considerablemente la situación de los barrios bajos, que quedaron ayer inundados.

La tormenta tuvo todo el aparato de formidables truenos y relámpagos, y cayeron numerosas chispas.

Durante una hora, el diluvio fue formidable y de extraordinaria violencia, adquiriendo caracteres torrenciales que dificultó el tránsito de las calles, causando desperfectos en el arbolado y en algunas instalaciones eléctricas.

Muchos vecinos del pueblo de Valdeleas, temerosos de que se repitieran las inundaciones avisaron a los cuartelillos de bomberos.

Se enviaron bombas y otros elementos de auxilio.

Las zanjas abiertas en algunas calles donde se realizan obras de saneamiento del subsuelo han quedado inundadas, temiéndose que se originen nuevos hundimientos.

La ayuda del Ejército

El alcalde señor Prado y Palacio visitó al general Echagüe en nombre del pueblo y le testimonió su gratitud por la valiosísima ayuda de las fuerzas de Ingenieros, en los trabajos de salvamento y desagüe del puente Valdeleas.

El traslado de los militares se hizo en automóviles con gran rapidez.

El Alcalde elogió el celo y actividad que desplegaron los jefes, oficiales y soldados.

El general Echagüe agradeció los elogios del ejército, mostrándose complacido de que se reconociera el espíritu de confraternidad que existe entre el Ejército y el pueblo.

La entrevista fue cordialísima.

Información financiera

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Valores del Estado, Día 8, Día 11. Lists various government bonds and their values.

Los Imperios Centrales

El Kaiser intenta justificar sus torpes maniobras

Una nota inspirada, publicada por la Gaceta de Voss, reconoce la autenticidad de los telegramas cambiados en 1904 entre el Kaiser y el Zar. La nota intenta justificar esta correspondencia, que fue suspendida por las dificultades que suscitaba la guerra sobre el aprovisionamiento de carbón de la flota rusa por navíos alemanes durante el crucero de 1904 al Extremo Oriente.

El Kaiser anunció el hecho al ex Zar quien respondió propiciando la conclusión de un tratado formal entre Rusia y Alemania. El canciller y el secretario de Estado dieron su asentimiento a esta correspondencia motivada por el deseo del Kaiser de defenderse contra la presión de Inglaterra y de mantener la paz.

El nuevo juego de Scheldeman

En el Vorwaerts, el jefe socialista Scheideman, que demuestra con intermitencias haber tomado una actitud independiente frente al Gobierno, reprocha al canciller Michaeli, de no haber combatido siempre la política anexionista de los conservadores y pangermanistas; sus reticencias, la ambigüedad de sus discursos, su mutismo sobre la cuestión belga, no

le permiten exponer claramente su opinión sobre la política que quiere seguir.

Scheideman se apresura a afirmar que nadie en Alemania quiere una paz a todo precio, y descubre más netamente el fondo de su pensamiento, diciendo que las faltas del canciller son sobre todo censurables bajo el punto de vista de la opinión extranjera, e indica la respuesta al Papa como una excelente ocasión para repararlas.

América

contra Alemania

Estrechando el bloqueo

Informan de Washington, que el departamento de Estado anuncia, que el Consejo de exportaciones, antes de autorizar la salida de los buques cargados de provisiones para Suecia exigirá en lo sucesivo pruebas tangibles de que las mercancías van destinadas exclusivamente a Suecia y no por cuenta de Alemania, porque no considera suficiente la promesa que ha dado el Gobierno sueco.

Noticias de Barcelona

Madrid 11

Acto conmemorativo

Varias entidades regionales han conmemorado el aniversario del sitio de 1714, depositando coronas de flores en la estatua del conde de Casanova.

La policía adoptó precauciones.

Funerales

En la Catedral se celebraron funerales en sufragio de Prat de la Riba. Presidieron el general Matina y las autoridades.

Contra Suecia para que no favorezca a Alemania

Telegrafían de New-York, que el ministro de Negocios extranjeros M. Lansing ha dicho que los Estados Unidos tienen el propósito de mantener la responsabilidad del pueblo sueco por la ruptura de la neutralidad.

Inglaterra en la lucha

El comunicado oficial de Londres, dice:

«Hemos hecho algunos prisioneros durante la pasada noche en el combate en las proximidades de Villares al Sureste de Hargicourt.

La actividad de artillería continuó al Este de Ypres durante la primera parte de la noche.»

Submarino alemán destruido

Comunican de Cristianía que ha fundeado en Henningsag el vapor inglés Olive Branch, que lleva carga de municiones para Rusia.

El barco fué torpedeado a 153 millas del cabo Norte por un submarino alemán.

Al zancar se aproximó tanto el submarino, que el buque le dio caza y quedó destruido por una explosión.

En los Balcanes

El incendio de Salónica

Se han entablado pourparlers para la reconstrucción, por un consorcium inglés, de los barrios destruidos.

Rusia y Rusia

Nueva partición de Polonia

La agencia polonesa de Berna, subvencionada por Austria, anuncia que los imperios centrales han decidido abandonar el proyecto del reino de Polonia sobre las bases que fueron fijadas en la proclamación de 5 de Noviembre de 1916.

Se considera que este cambio en la política austriaca respecto de Polonia, ha sido dictado por el fracaso de las tentativas hechas para crear un ejército polonés, que combates a favor de los imperios centrales. Para vengarse de las dificultades encontradas en esta ocasión, Alemania y Austria están resueltas a establecer una nueva partición de Polonia.

Alemania tomará la parte de la Polonia rusa de que tiene necesidad para rectificar las fronteras estratégicas. Este territorio comprenderá casi la décima parte de la Polonia rusa. El resto se lo anexionará Austria. El emperador Carlos promulgará entonces un decreto uniendo la Polonia rusa a la Galitzia, bajo el título común de reino de Polonia.

El emperador de Austria se proclamará Rey de Polonia y decretará que la corona polonesa será hereditaria en su familia como las coronas de Austria y de Hungría. Esta nueva Polonia habsburguesa poseerá su Gobierno y su Parlamento propios, pero la política exterior, los negocios militares y la Hacienda serán investigados por el Gobierno imperial.

Las mismas reglas que presiden actualmente a las relaciones de Austria y de Hungría serán aplicadas a Polonia. La Monarquía dualista se convertirá entonces en triárquica, y el primer resultado de esta reforma será obligar a todos los poloneses al servicio militar en los ejércitos austriacos.

Todos los diputados que representaban a Galitzia dejarán naturalmente el Reichsrath austriaco para entrar en el nuevo Parlamento polonés, lo cual asegurará a los partidos alemanes del Parlamento austriaco la mayoría absoluta.

Varias noticias

Madrid 11

Los submarinos españoles. Accidente de automóvil

El gobernador de Valencia comunica, que a las ocho de la mañana, zarparon con rumbo a Alicante, el Extremadura y los submarinos.

Fueron despedidos por las autoridades.

Al regresar el capitán general su automóvil chocó contra las pilas de las cancelas que cierran el puerto. El general Tovar sufrió una contusión en el brazo.

Decretos firmados

Se han firmado hoy los siguientes decretos:

De Fomento.—Disponiendo que don Adán Castillo, delegado social de Canarias quede afecto al grupo oriental, nombrado para el occidental don Martín Rodríguez.

De Hacienda.—Ampliando la plantilla de la sección facultativa de montes.

Creando la plantilla de delineantes auxiliares geómetros administrativos para el catastro de la riqueza rústica.

Noticias de Barcelona

Madrid 11

Acto conmemorativo

Varias entidades regionales han conmemorado el aniversario del sitio de 1714, depositando coronas de flores en la estatua del conde de Casanova.

La policía adoptó precauciones.

Funerales

En la Catedral se celebraron funerales en sufragio de Prat de la Riba. Presidieron el general Matina y las autoridades.

Contra Suecia para que no favorezca a Alemania

Telegrafían de New-York, que el ministro de Negocios extranjeros M. Lansing ha dicho que los Estados Unidos tienen el propósito de mantener la responsabilidad del pueblo sueco por la ruptura de la neutralidad.

Inglaterra en la lucha

El comunicado oficial de Londres, dice:

«Hemos hecho algunos prisioneros durante la pasada noche en el combate en las proximidades de Villares al Sureste de Hargicourt.

La actividad de artillería continuó al Este de Ypres durante la primera parte de la noche.»

Submarino alemán destruido

Comunican de Cristianía que ha fundeado en Henningsag el vapor inglés Olive Branch, que lleva carga de municiones para Rusia.

El barco fué torpedeado a 153 millas del cabo Norte por un submarino alemán.

Al zancar se aproximó tanto el submarino, que el buque le dio caza y quedó destruido por una explosión.

En los Balcanes

El incendio de Salónica

Se han entablado pourparlers para la reconstrucción, por un consorcium inglés, de los barrios destruidos.

Rusia y Rusia

Nueva partición de Polonia

La agencia polonesa de Berna, subvencionada por Austria, anuncia que los imperios centrales han decidido abandonar el proyecto del reino de Polonia sobre las bases que fueron fijadas en la proclamación de 5 de Noviembre de 1916.

Se considera que este cambio en la política austriaca respecto de Polonia, ha sido dictado por el fracaso de las tentativas hechas para crear un ejército polonés, que combates a favor de los imperios centrales. Para vengarse de las dificultades encontradas en esta ocasión, Alemania y Austria están resueltas a establecer una nueva partición de Polonia.

Alemania tomará la parte de la Polonia rusa de que tiene necesidad para rectificar las fronteras estratégicas. Este territorio comprenderá casi la décima parte de la Polonia rusa. El resto se lo anexionará Austria. El emperador Carlos promulgará entonces un decreto uniendo la Polonia rusa a la Galitzia, bajo el título común de reino de Polonia.

El emperador de Austria se proclamará Rey de Polonia y decretará que la corona polonesa será hereditaria en su familia como las coronas de Austria y de Hungría. Esta nueva Polonia habsburguesa poseerá su Gobierno y su Parlamento propios, pero la política exterior, los negocios militares y la Hacienda serán investigados por el Gobierno imperial.

Las mismas reglas que presiden actualmente a las relaciones de Austria y de Hungría serán aplicadas a Polonia. La Monarquía dualista se convertirá entonces en triárquica, y el primer resultado de esta reforma será obligar a todos los poloneses al servicio militar en los ejércitos austriacos.

Todos los diputados que representaban a Galitzia dejarán naturalmente el Reichsrath austriaco para entrar en el nuevo Parlamento polonés, lo cual asegurará a los partidos alemanes del Parlamento austriaco la mayoría absoluta.

Varias noticias

Madrid 11

Los submarinos españoles. Accidente de automóvil

El gobernador de Valencia comunica, que a las ocho de la mañana, zarparon con rumbo a Alicante, el Extremadura y los submarinos.

Fueron despedidos por las autoridades.

Al regresar el capitán general su automóvil chocó contra las pilas de las cancelas que cierran el puerto. El general Tovar sufrió una contusión en el brazo.

También sufrió contusiones leves, el jefe de Estado Mayor de la Capitania general y dos ayudantes del general Tovar.

El gobernador civil, en otro automóvil les condujo a la Capitania.

Choque de un tren

El tren de mensajerías procedente de Venta de Bafios que llega a las ocho de la mañana, entró en la estación de Norte con tanta velocidad, que el maquinista no pudo detenerlo y tropezó con el parachoques colocado al final de las vías, descarrilando.

La contusión fué grande. Los coches de viajeros retrocedieron con violencia.

El personal del tren sufrió contusiones.

La máquina quedó encarrilada horas después.

El parachoques resultó destruido y la maquinaria sufrió averías.

Toros

Madrid 10

En Salamanca

Se ha celebrado la primera corrida de feria, con una buena entrada. Los toros de Veragua han resultado buenos.

Primero.—Gaona clava varios pares de castigo, siendo ovacionado.

Segundo.—Joselito lucha con el manso derrochando valentía y atiza una estocada enérgica.

Tercero.—Silveli pone unos pares de castigo y larga una estocada buena. (Ovación y oreja).

Cuarto.—Gaona da varias gaoneras y al rematar un lance es cogido y volteado aporrotadamente, arrojándolo violentamente al suelo.

Se levanta con el traje destrozado y lleno de sangre, pero liso.

Coloca cuatro pares superiores. Muleta con valencia termina con dos medias estocadas y una buena. (Ovación).

Quinto.—El picador Catalino es cornado horriblemente.

Ciró en la enfermería una cornada grave en la pierna derecha.

Joselito hace una gran faena dando pases de todas clases; y después de una media buena, descabella. (Ovación).

Sexto.—Silveli da pocos pases para una estocada alta, descabellando al primer intento.

En Hgado

Los toros de Villado eran enormes.

Martín Vázquez mató sus tres toros de otros tantos volapiés, concediéndosle las orejas y el rabo de sus tres enemigos.

Machaquito lo presenció, entusiasmandose.

Chiquito de Begoña estuvo regular.

En Albacete

El ganado resultó bueno.

Paco Madrid dió tres estocadas magníficas.

Belmonte se portó superiormente.

Algabeño sufrió un puntazo en el muslo.

Extranjero

AGUA MIRERRA
NATURAL
NUEVOS MANEJOS
TIENES EN

Peñagallo

Depurativa
Antiartirítica
Antiherpética

Loeches

El más suave PURGANTE.—Pida Vd. botella de una dosis.—Oficinas: Montero, 29.—Madrid
DE VENTA: En Farmacias y Droguerías



"Y Tiene Vd. que Em-
polvarlo Amenudo"

con el
POLVO de TALCO
BORATADO

MENNEN

si ha de curarle esa erupción que
tanto lo mortifica. No es más
que la irritación del calor. Con
sus baños y bastante polvo de "Mennen," quedará su
piel, en pocos días, limpia y sana.

Exija el "Talcó" con el sello de garantía. El Legítimo de "Mennen." Envase
ovoidal o redondo. Fabricado exclusivamente por la
G. MENNEN CHEMICAL CO., Newark, N. J., U. S. A.
Puntos de venta en Granada: doña Leocadia Trilla e Hijos, Reyes Católicos,
EL PENSAMIENTO.—Don José Santalla, calle San Jerónimo, Droguería
—Don Pablo Rodríguez, Príncipe, 14, LA FLORIDA.

Calahonda

Antigua Fonda del Mar, propiedad de D. Francisco López Jiménez, hoy de
15 hijos. Este acreditado establecimiento, está abierto desde el 15 de Julio al
5 de Octubre. Los pedidos de habitaciones como de casas para alquilar, pue-
den hacerlo a su dueño, Juan Olmedo Martínez, a Motril, Fonda Granadina,
Plaza Díaz Moreu, 2, cuyo establecimiento pone a disposición de su numerosa
clientela. Los Sres. bañistas de la Fonda del Mar podrán servirse del Teléfono
Interurbano que desde esa fecha queda abierto. Los que deseen hacer el ser-
vicio en auto desde Granada a Calahonda, pueden entenderse con D. Antonio
Martín, calle San Jacinto, 8, donde encontrarán servicio esmerado y económico



Esterilizador del agua de

bebida por el Cloro naciente

Procedimiento rápido y eficaz, usado en los
frentes de la actual guerra europea, para
esterilizar el agua.

Nombre y marca registrados

Es peligroso beber el agua de las poblaciones sin estar previamente
purgada de los micro-organismos patógenos.

El uso cotidiano de los comprimidos CLORINA, preserva de la
terrible fiebre tifoidea y otras infecciones de origen hídrico.

Un COMPRIMIDO esteriliza DIEZ LITROS de agua contenida en
un cántaro u otra vasija ordinaria.

De venta, en la Farmacia del Sr. Montes Garzón, Reyes Católicos,
núm. 20.—GRANADA.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

Oficinas: Colegiata, 7

Casa del "Heraldo de Madrid"

Compañía Anónima
de Seguros

BILBAO

CAPITAL COMPLETAMENTE PAGADO, 2.000.000 de pesetas.

Subdirectores para las provincias de Granada.

Don Miguel García Carilla.—Mesones, núm. 62.

Reuma, Catarrros, Neurasemia.
TERMAS PALLARES (S. A.)

Alhama de Aragón

Gran cascada de inhalación, única en el mundo,
con 16.000 litros de agua por minuto
Cinco confortables hoteles con cinco galerías y 58 baños con agua corriente
mineral a 34°. Grandes parques, lago navegable, tenis, etc.
(-) Habitaciones desde 075. (=) GARAGE FOSSE (-)
On parle Français, English spoken, Man spricht Deutsch.—Informe: Direc-
tamente o en Madrid, Boisa, 2 (nigua Bolsa).

¿Nomás calvos??

Cuando estéis cansados de ensayar
todos los productos que pomposamente
se anuncian para curar la calvicie,
recurrir al

Secreto Indio

yo os garantizamos que antes de diez
días no se caerá ni un cabello de vuestra
cabeza y que antes de dos meses
vuestra calva tendrá una cabellera
abundante, fuerte, sedosa y brillante.

1.000 PESETAS

darán al que pruebe que el
Secreto Indio

no es el mejor específico para hacer
crecer el pelo.

Frasco pequeño, 4 pesetas

Frasco con instrucciones, 7 pesetas

Depositorios en Madrid: Señores
Martín y Durán, Mariana Pineda, 10.

De venta en Granada: Perfumería
La Florida, Pablo Rodríguez, Príncipe
14.—José Baena, Reyes Católicos, 15.

—Alfonso Torres, Reyes Católicos 29.

—Perfumería La Giraldá, Reyes Cató-
licos, 47 duplicado, y Zacarín, 48.—

—El Buen Tono, Reyes Católicos, y
en todas las perfumerías, droguerías
y farmacias.

Imoneda

de todos los muebles de una casa

Calle del Pino, 4 duplicado, 3º,
izquierda.

Traspaso urgente

Por tener que ausentarse su dueño
traspasa una tienda de comestibles en
la calle de Triana, núm. 14.

Se arrienda

La finca llamada de la «Las
Concejas».— Para tratar, calle
de San Matías, núm. 1, tienda.

Cabra extraviada

El viernes se extravió una cabra
«colorá jarropa» con perilla y cuernos
y señales en las orejas.

Se gratificará bien a la persona que
la presente o de razón de ella, al due-
ño Ramón Aguilar, en la Cruz de los
Carniceros.

Anti-Fétide

(MARCA REGISTRADA)

Rápido e infalible contra el mal
olor de los pies.

Elaboración y Depósito, Farmacia
de Don E. Garnica, Dr. Dávila,
40, Málaga.

No desperdice el sudor, pero sí el
nauseabundo olor.—No es per-
judicial a la salud.

Precio de la caja... Pts. 3

Para enviar por correo... 3'50

Para encargos, dirigirse

Blas Solís, P. D. Sánchez 17 y 19,
Málaga.

Pídesse en farmacias, Droguerías
y tiendas de calzados. (Para estos
establecimientos, concesiones espe-
ciales).

La Sucursal para España y Portugal
de la casa.
Buhler Hermanos. Uzwil (Suiza)

Talleres de Construcción y Fundiciones

Se traslada a partir del 1.º Septiembre desde Barcelona a

MADRID, Calle Atocha, N. 36

Instalaciones de: Fábricas de harinas.—Silos, Descargadores y Transportado-
res mecánicos y neumáticos.—Fábricas de pastas alimenticias.—Panaderías.—Fábricas
de malte y de cerveza.—Tejerías mecánicas.—Fábricas de ladrillos silico-calca-
reos.—Molinos para toda clase de minerales, drogas, cementos, etc.—Prensas para
briquear diferentes materiales inclusive virutas de hierro.—Mezcladores y prensas
para fabricación de pólvora.—Máquina relativa plana de imprimir "Duplex"



¿AMAS Á
VUESTROS HIJOS?

— ¡ Con delirio ! (me responderéis).
Pues la mejor manera de quererlos es hacer que
se cuiden la boca con DENTOL, que les procurará
una hermosa y fuerte dentadura.

En efecto, creado el Dentol, de persistente sensación de frescura.
conformidad con las doctrinas del sabio Pasteur, destruye los
microbios nocivos para la boca;
impide la formación de caries en
los dientes y destruye ésta de un
modo infalible, así como las
inflamaciones de las encías y de
la garganta, comunicando á la
dentadura un muy poco rosa, una
blancura brillante, y destruyendo
el tartaro.

Deja en la boca una deliciosa y
persistente sensación de frescura.
Su acción antiséptica contra los
microbios, se prolonga en la boca,
durante 24 horas como mínim-
um.

Una bolita de algodón impreg-
nada de Dentol, calma instan-
táneamente los dolores de muelas,
por violentos que sean.

El Dentol se vende en las princi-
pales farmacias y perfumerías.
Depósito general: casa FRERE,
19, rue Jacob, Paris.

Venta de fincas

Por tener que marcharse al extranje-
ro, D. Antonio Castro Lozano, ven-
de las fincas siguientes, en el término
municipal de Lanjarón:
Un lote de terreno de dos fanegas
de extensión con una buena casa y un
molino harinero; nueve fuentes de
aguas medicinales, y otro nacimiento
de aguas minero-medicinales para ba-
ños, que es un pingüe negocio; dos
fincas de castañares en buen sitio; y
una casa en Lanjarón.
Los nacimientos de aguas medicina-
les, junto al pueblo, en los pagos
de «La Ermita» y «Parrales».
Para tratar, con el dueño, D. Anto-
nio Castro Lozano.—Lanjarón.

Alma de cría

Un joven, con le-
tra fresca, pa-
ra casa de los padres.—Razón, casa
de Carmen Alvarez, camino del Sacro
Monte, frente a las escuelas del Ave
María.

Brillantes Regent

Acera del Casino, 15. — Verdadera-
las imitaciones engarzadas en oro
y plata.
Los Brillantes Regent son los únicos
que se confunden con los legítimos
— Acera del Casino, 15 —

LA VENTAJA

Zapatería de
Juan Ruiz Estrada.
Calzado de todas clases de
lujoso económico.
Plaza del Santo Cristo, 6.

AGUARDIENTES

añados finos de la acreditada casa,
de Nicolás Luque Navajas, de Rute
—Especialidad Anís Lagartijillo y Vi-
cente Pastor.—Para pedidos, Albón-
diga, 38, y Plaza de la Trinidad.

Confitería "La Oriental"

Especialidad en repostería, pastelería
y en la elaboración de dulces selec-
tos.
Puntualidad y esmero en encargos
para regalos.
Mesones, 5, Plaza de la Trinidad.

Esterería y Zapatería

— MADRILEÑA —
Calle Salamanca, 14.—GRANADA.
Especialidad en perlas de Crevi-
lente, que no pierden el color nunca
y de mucha duración. Se arreglan
perlas de todas clases.
También tenemos un gran surtido
en calzado de Palma de Mallorca. Es-
pecialidad en calzado de caballero y
señora, a precios nunca vistos.
Para convencerse de lo expuesto vi-
siten la Esterería Madrileña.

LA JAPONESA

Gran establecimiento de mercaderías
novedades.—Extenso surtido en
bordados y encajes.—Mesones, 61 y 63,
ocal que ocupó la confitería Los Al-
El 92 José Calvín Vilchez. En es-
te establecimiento se vende
el renombrado cazalla de Viqueo y
los vinos de la casa Siro y Luis Ma-
cios.—Plaza Nueva, 7.

González y Martínez

GRANADA.-- Oficinas: Gran Vía de Colón, 31.--Almacenes: Marqués de Falces 31

Superfosfatos de todas graduaciones * Sulfato de amoniaco * Nitrato de sosa * Potasas

Esta casa garantiza la graduación de los superfosfatos y demás materias que vende, autorizando al comprador para que las analice donde mejor le parezca, siendo de cuenta del vendedor el importe del análisis

La Gitana

POR XAVIER DE MONTEPIN
RAMON SOPENA, EDICOR
Provenza, núms. 93 al 97, Barcelona

86
tancia como una forma vaga y
confusa.

Bien pronto se explicó aquel
hecho que le confundía: la ha-
landra, detenida por el ancla, no
se movía, mientras que el youyou
impulsado por la creciente marea
iba hacia el puerto; pero esto
traía intranquilo al gitano, pues
comprendía que la barquilla, al
llegar cerca de tierra, sería ja-
guete de las olas, y que tal vez
se estrellarían los dos. En esta
angustiosa situación, Morales
oyó ruido de remos y de cancio-
nes normandas.

Comprendiendo que estaba
cerca de alguna barca pesquera,
llamó con desafurados gritos; la
suerte quiso que uno de aquellos
hombres conociese al intendente
de Oliverio Levallant; así, pues,
le recogieron, desembarcándole
poco después en el rancho del
Hayre, que él creía no volver a
ver en libertad.

Con esa vertiginosa rapidez
que le era peculiar cuando le do-
minaba el miedo, el fagitivo atra-
vesó la ciudad. Llegó a Ingouvil-
le, subió a su habitación, cam-
bióse del traje que llevaba, tomó
gran cantidad de dinero, varias
armas, y bajó a las caballerizas.
Allí mandó ensillar el mejor de
los caballos, partiendo a galope
para reunirse con su hermana.
— Carmen corre mucho más
peligro que yo — se decía, — pero
como es tan ladina y tan astuta,
saldrá como siempre airosa de
esta situación.
Morales hostigaba más y más
al noble animal para poner más
espacio entre sus perseguidores.

Carmen, mientras ocurrían en
el Hayre los hechos que hemos
narrado en el capítulo anterior,
continuaba su viaje, llegando a
la pequeña villa de Savenay, si-
tuada a pocas leguas de Saint-
Nazaire. Eran las nueve de la
noche: la audaz aventurera se
hizo servir la cena en su aposen-

to acostándose en seguida, pero
no sin encargar al hostelero que
tuviese, para el amanecer del si-
guiente día, tres caballos ensil-
lados. Al mismo tiempo dió or-
den a los agentes que se propor-
cionasen trajes de aldeanos del
país y estuviesen dispuestos pa-
ra acompañarla.
Antes de que amaneciese, Car-
men bajó al patio. Los tres ca-
ballos ya esperaban: montó se-
guida de los agentes. Cuando lle-
garon a cierta distancia, Carmen
les dijo:
— Moderad el paso de vues-
tros caballos, a fin de llegar una
hora después que yo a la hoste-
ría de las Armas de Bretaña.
— Cuando llegemos allí, ¿qué
haremos?
— Mandar que os sirvan de
comer en la sala ordinaria, ha-
blar de cosas indiferentes sin
mezclarlos en las conversaciones
de los demás, y esperar; si me
veis entrar o salir, haced que no
me conocáis.
Carmen partió a galope. Una
hora después se apeaba delante
de la hostería de maese Lehuédé
en Saint-Nazaire. El obeso

hostelero acudió para auxiliar
al joven y gentil caballero.
— ¿Venís de muy lejos? — le
preguntó.
— De las cercanías de Blain
— repuso Carmen.
— ¿Queréis almorzar?
— Sí, maese; dadme también
una habitación, y mandad me sir-
van los mejores platos de vues-
tra cocina y nuestro mejor vino.
Os advierto que no me agrada
esperar, y cuando me incomodo
hago trizas cuanto a mano.
— Os costará caro vuestro ge-
nio, caballero — repuso riendo el
hostelero.
— Nada me importa; soy muy
rico.
— Trataremos de no disgusta-
ros.
— Bien. Deseo que me sirváis
vos mismo pues me sirvo simpá-
tico.
— Gracias por la bienvenida, ca-
ballero — exclamó radiante el ho-
stelero. — ¡Qué guapo y singular
es el caballero! ¡Diríase que es
una dama caprichosa disfrazada!
Carmen subió a la habitación
que le designó maese Lehuédé;
éste volvió a bajar, la gitana
aprovechó el tiempo para arru-

glar su cabellera y ocultar lo
más posible al hostelero su sexo.
— ¿Venis de muy lejos? — le
preguntó.
— De las cercanías de Blain
— repuso Carmen.
— ¿Queréis almorzar?
— Sí, maese; dadme también
una habitación, y mandad me sir-
van los mejores platos de vues-
tra cocina y nuestro mejor vino.
Os advierto que no me agrada
esperar, y cuando me incomodo
hago trizas cuanto a mano.
— Os costará caro vuestro ge-
nio, caballero — repuso riendo el
hostelero.
— Nada me importa; soy muy
rico.
— Trataremos de no disgusta-
ros.
— Bien. Deseo que me sirváis
vos mismo pues me sirvo simpá-
tico.
— Gracias por la bienvenida, ca-
ballero — exclamó radiante el ho-
stelero. — ¡Qué guapo y singular
es el caballero! ¡Diríase que es
una dama caprichosa disfrazada!
Carmen subió a la habitación
que le designó maese Lehuédé;
éste volvió a bajar, la gitana
aprovechó el tiempo para arru-

podrís decirlo cuando hayáis
probado el almuerzo que os es-
toy preparando.
Efectivamente, los manjares
que fueron servidos a Carmen,
merecían los elogios exagerados
que la gitana les prodigó. Quiso
absolutamente que maese Le-
huédé brindara con ella y ya sa-
bemos que el buen hombre ja-
más rehusaba esa atención por
parte de sus huéspedes.
Entre plato y plato se oyeron
pasos de caballos, que se detu-
vieron delante del mesón.
— Parece que os llegan pa-
rroquianos — dijo Carmen. — Mi-
rad quién es.
Maese Lehuédé se aproximó
a la ventana.
— Son dos aldeanos de los al-
rederores de Savenay — dijo.
Carmen reconoció a los agen-
tes que la acompañaban y reanun-
ció la conversación; hablando de
cosas indiferentes; y cuando cre-
yó el terreno preparado, dijo:
— Hace unos cuantos meses,
encontrándonos en Normandía,
establecí amistad con un joven
muy amable que me dijo tenía
intención de visitar la Bretaña,
deteniéndose en Saint Nazaire y

sus alrededores. ¿Sabéis si ha
venido por aquí? Es un joven al-
to, rubio, elegante, muy distin-
guido, de gustos muy sencillos,
aunque posee una inmensa for-
tuna.
— ¿Sabéis cómo se llama ese
caballero? Pues como veo a tanta
gente, no me fijo — contestó el
hostelero pensando para sí: —
"Te veo venir!" Te referiré al
señor Oliverio; pero lo que es
por mí no has de saber dónde
se halla.
— Oliverio Levallant — con-
testó Carmen.
— ¡Ya pareció aquello! — pro-
suso maese Lehuédé. — Este niño
jovenito es un agente de per-
icia. ¡Quién lo hubiera creído!
Después de haberse hecho
reflexiones, tomó el aire in-
satisfecho de un hombre que
de recorda, y, rascándose
frente, repuso:
— ¿Oliverio Levallant? No
me acude a la memoria seme-
jante nombre, por más que he-
gido.
Carmen miró detenidamente al
hostelero, tratando de ver si ha-
blaba de buena fe.
La fisonomía bonachona de
Lehuédé nada revelaba; era